
Autres fruits

Les bleuets frais et surgelés sont exempts de tarif et devraient continuer de faire l'objet d'échanges substantiels.

Légumes

Pommes de terre

La valeur totale à la ferme de la production de pommes de terre au Canada atteint près de 300 millions de dollars (1984), mais fluctue considérablement d'une année à l'autre, surtout à cause des variations des prix des tubercules de consommation. La consommation revendique 37 pour cent des tubercules vendus, la transformation 51 pour cent et le marché des semences 12 pour cent. Tous ces marchés sont en pleine croissance. L'Île-du-Prince-Édouard est le plus gros producteur, suivie dans l'ordre par le Nouveau-Brunswick et l'Ontario.

Les exportations de pommes de terre de consommation augmentent; au cours de la campagne de 1984, le pays en a exporté 198 950 tonnes. Les importations sont également importantes en raison de facteurs saisonniers. Les États-Unis absorbent plus de la moitié des exportations et la totalité des importations de tubercules de consommation en proviennent. Les exportations de tubercules de semence atteignent près de 110 000 tonnes, dont près du quart va aux États-Unis.

Les principales régions productrices de l'Île-du-Prince-Édouard, du Nouveau-Brunswick, du Québec et de l'Ontario sont concurrentielles avec les États-Unis sur le marché en frais (de consommation et de semence). Elles bénéficieront d'une réduction des tarifs et de l'harmonisation des barrières techniques, mais les producteurs de l'Ouest du pays, en particulier ceux de la Colombie-Britannique, pourraient être désavantagés. Les États du Nord-Ouest américain constituent une région productrice importante à faible densité démographique, et les efforts de cette région pour exporter le produit en Colombie-Britannique ont donné lieu à de fréquentes demandes de surtaxe de la part de cette province et à l'application de droits anti-dumping. La Colombie-Britannique revendique environ 3 pour cent de la production intérieure de pommes de terre.

Les transformateurs canadiens de l'Est sont concurrentiels avec les transformateurs américains et bénéficieront d'une libéralisation du commerce.